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En esta edición:
"El valor del momento":
panel de fotoperiodismo

Tres destacados fotógrafos
del Washington Post y de la
Associated Press participaron
en el panel de fotoperiodisrno,
en el que resaltaron el valor
de la fotografía como reflejo
clave de la realidad y de

ascendencia histórica.
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Proyecto de Kanguro
Informático recibe
reconocimiento
internacional

La Federación Española de
Asociaciones, Pro Vida pre-
mió seis dibujos elaborados
por niños participantes del
proyecto de Kanguro Informá-
tico que lidera el Área de In-
formática¡ desde el año 2000.
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No olvide consultar las noticias de
la Universidad en

Cóctel de reconocimiento
por Acreditación Internacional

UNIV RSIDAD
E LA SABAN

El D~C{l/lO César Mauricio Yelásque; Ossa COlI la placa otorgada por el CLA [,P. organismo de la Sociedad
lnteramericana de Prensa, SIP.

En el acto, el Decano César Mauricio Ve-
lásquez recibió de manera oficial la placa
de Acreditación Internacional por parte del
Director de la Sociedad Interamericana de
Prensa, SIP en Colombia, Enrique Santos
Calderón.

Entre los invitados al encuentro asistieron las
ministras de Educación Cecilia María Vélez
White quien destacó el aporte de la Facultad
al periodismo colombiano y de Cultura María
Consuelo AraujoNoguera y el ex candidato a
la Alcaldía de Bogotá, Eduardo Pizano .•
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Con una cálida remembranza de algu-
nos momentos significativos de más
de 30 años de historia de la Facultad

de Comunicación Social y Periodismo, direc-
tivas de la Universidad, Decanos, profesores,
estudiantes, egresados y un grupo de invita-
dos especiales, atendieron la invitación de la
Facultad para compartir la satisfacción de ha-
ber obtenido la Acreditación Internacional,
por parte del Consejo Latinoamericano de
Acreditación de la Educación en Periodismo,
(CLAEP) en un cóctel realizado en el Hotel
Bogotá Royal, el pasado 29 de octubre.



Correo Institucional
Director de Programa de Ingeniería

de Producción Agroindustrial
La Comisión Permanente
del Consejo Superior nom-
bró Director de Programa
de Ingeniería de Producción
Agroindustrial al ingeniero
Mauricio Pardo Benito, por
un trienio.

El ingeniero se venía desem-
peñando como Jefe de Área
de Procesos Agroindustriales
de la Facultad de Ingeniería.

Mauricio Pardo Benito

Ascenso en el
Escalafón Docente

La Comisión Permanente del Con-
sejo Superior aprobó el ascenso en
el Escalafón Docente de la profesora
Clara Inés Rozo de Arévalo, de la
Facultad de Enfermería, a la catego-
ría de Profesor Asociado.

La profesora es actualmente la
Directora (e) de Postgrados de la
Facultad de Enfermería y dicta la
materia: Seminario de Investigación
en VII semestre de este programa. Clara Ro;o de Arévalo

Director de Programa de Ingeniería Informática

La Comisión Permanente del Consejo Superior nombró Director (e) de
Programa de Ingeniería Informática al ingeniero Carlos Francisco Bernal
Buritica.

El profesional es Ingeniero de Sistemas y especialista en Gerencia de
Tecnología. Actualmente es Gerente de Proyecto en la Dirección de
Tecnología de Bancafé. _

'Mundo Académico
Carlos Francisco Bernal Buriticá

Viaje del Decano Miguel Niño a Nicaragua
El Doctor Miguel de Jesús Niño
Sandoval, Decano de la Facultad de
Derecho participó como docente, los días
19 a 25 de octubre, en el Juicio Simulado
sobre Lavado de Activos en Managua,
Nicaragua, invitado por el Programa de
Asistencia Legal en América Latina y el
Caribe, en el marco del programa de las
Naciones Unidas para la Prevención y
Fiscalización de Drogas y la Prevención
del Delito.

La actividad forma parte de la gestión que
las Naciones Unidas viene realizando en

los países de Centro América, Ecuador,
Salvador, Nicaragua y posteriormente en
Honduras y Guatemala al igual que en el
país.

En el evento, se estudió el tema del
Lavado de Activos y Sistema Acusatorio
como instrumento para descubrir la
verdad en la controversia jurídica, en
donde los abogados deben mostrar
no sólo habi lidad y competencia en el
conocimiento del Derecho, sino en la
ética con las partes y la gestión que les
corresponde cumplir ante la sociedad. _



,~CULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

Aceptación de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas en
CLADEA

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas fue
admitida como miembro Asociado del Consejo Latinoame-
ricano de Escuelas de Administración CLADEA.

En efecto, la XXXVIII Asamblea Anual reunida en Lima,
Perú durante los días del 21 al 24 de octubre aprobó la mern-
bresía que beneficia a la Facultad, en temas relacionados con
la internacionalización de los programas y su desarrollo
académico. Esta aceptación representa además posibilidades
de alianzas estratégicas con otras universidades, doble titu-
lación, intercambio de profesores y estudiantes, realización
de investigaciones conjuntas y participación en eventos aca-
démicos relacionados con el conocimiento de punta en temas

Administración.

t-\. CLADEA pertenecen más de 150 Escuelas de Adminis-
tración entre las que se destacan la Universidad Católica de
Chile, Getulio Vargas del Brasil, ESA N del Perú, IESA de
Venezuela, INCAE de Costa Rica, Universidad de Córdoba
de Argentina, IESE y ESA DE de España, Universidad In-
ternacional de la Florida de Estados Unidos, Universidad de
Puerto Rico, HEC de Canadá; y; Los Andes, ICESI, Exter-
nado, EAFIT, Uninorte y UNAB de Colombia.

La Universidad de La Sabana estuvo representada en la
Asamblea por el doctor Hernán Darío Sierra, Decano de la

De izquierda a derecha: Rodrigo Varel«, Director del Centro de Desarrollo
Empresarial del ICESI de Cali: Miguel Pacheco. Decano de Administración de
la Universidad del Norte de Barranquillu; l/IU/ participante; Jorge Talabcra,
Presidente de Chulea; Oriundo Salinus Gáme : Profesor Asociado de la
facultad de Ciencias Ecorunnicus y Adnunistrativas; Diego Delgadillo. Decano
de la Facultad de Administración de la Universidad del Valle y el doctor
Hrrnán Daría Sierra Arango, Decano de la facultad de Ciencias Económicas y
Administratívas de La Sabana, durante la Asamblea Anual de Cladea realizada.
del 2/ al 2-1de octubre en LIIIIlI. Perú.

Facultad y del profesor Asociado Orlando Salinas; el tema
central del evento académico se denominó: "La gerencia:
retos y nuevos paradigmas" y se presentaron más de 200
ponencias. _

"El valor del momento" Panel de fotoperiodismo
En días pasados se realizó en el Auditorio
David Mejía Velilla un panel sobre foto-
periodismo que tuvo como objetivos: bus-
car nuevos enfoques para el cubrimiento
de la realidad colombiana, resaltar la
labor de los fotógrafos de prensa, quienes
generalme te son anónimos y reflexionar
sobre cómo los fotógrafos documentales
identifican momentos claves de la reali-
dad y cómo su producto se convierte en
un documento histórico para las genera-
ciones futuras.

Sally Stapleton, Directora Ejecutiva de
fotografía de la AP; Michel DuCille,
Editor de Fotografía del Washington
Post y ganador del Premio Pulitzer por

su cobertura del desastre de Armero y
Ricardo Mazalan, Editor de Fotografía
de AP/Bogotá, fueron los conferencistas
de este evento. El Decano de la Facultad
de Comunicación Social y Periodismo,
César Mauricio Velásquez fue el presen-
tador y moderador del panel.

La esencia del fotoperiodismo la define
Michell DuCille, uno de los participantes
del panel como: "El fotógrafo debe
capturar la imagen utilizando una mano
de terciopelo y un ojo de águila"; "El
90% de un trabajo fotográfico está en
el anticiparse y tener paciencia. Se debe
mirar y observar sin ser partícipe de la
historia".

Michell Dutlille. Editor de Fotografia del washmgton
Post, invitado al Panel de Fotoperiodismo.

El evento fue organizado conjuntamente
por el Observatorio de Medios, la
Associated Press, El Colombiano, The
Washington Post, Perceval Press y la
Universidad de La Sabana. _



Presentación en muestra agroindustrial
Los alumnos David Acuña Raga y David Yeuda Tesone BonilIa, participaron en la XVII Muestra de Ingeniería Agroindustrial que se realizó
en la Universidad la Gran Colombia, seccional Armenia, en días pasados. En dicha actividad, los alumnos presentaron el proyecto titulado:
"Producción de Aloe Vera, deshidratado con fines industriales" .•

Dos lecturas de philia aristotélica

La doctora Amalia Quevedo, profesora del Departamento de
Filosofía del Instituto de Humanidades, presentó la comunicación
Dos lecturas de philia aristotélica: Derrida y Tomás de Aquino
al Congreso Internacional: Humanismo cristiano en el tercer
milenio: la perspectiva de Tomás de Aquino. Este evento fue
organizado por The Pontifical Academy of Saint Tomas Aquinas y
la Societa Internazionale Tommaso D'Aquino. Esta comunicación
fue leída en el mencionado congreso el 13 de septiembre de 2003.

El documento contiene una breve comparación de la lectura que
tanto Santo Tomás de Aquino como Derrida hacen del pasaje en
el que Aristóteles distingue tres clases de amistad, siendo una de
ellas per se y las otras dos solamente per accidens. Mientras que
Santo Tomás de Aquino insiste sobre el aspecto jerárquico de, la
clasificación aristotélica, Derrida procede a una deconstrucción' .......••
este esquema, sosteniendo al mismo tiempo una visión interesante y
original de la forma como la amistad se relaciona con el tiempo .•

~~~EA DE LENGUAS EXTRANJERAS

Finalizó la semana del Japón

Con el objetivo de promover el interés
por otras culturas, el Área de Lenguas
Extranjeras y la Dirección de Relaciones
Internacionales de la Universidad de
La Sabana, organizaron del 28 al 31 de
octubre la Semana del Japón.

Durante la semana se dictaron siete
conferencias sobre becas y estudios en
este país, la importancia del idioma en el
mundo, el dibujo manga y las relaciones

,CLíNICA UNIVERSITARIA TELETÓN

comerciales Colombia-Japón Además,
los asistentes disfrutaron de actividades
sobre Anime, la historia de la escritura
japonesa Shodo (forma de arte plástica
que tiene como tema la escritura),
origami y de la presentación de películas
y documentales representativos de die"-"
cultura. También, hubo demostraciones
permanentes de exposiciones de arte
japonés, degustación de postres y platos y
ambientación de música autóctona .•

Programa de acondicionamiento físico vascular
La Clínica Universitaria Teletón instauró un nuevo proyecto,
llamado"Programa de acondicionamiento físico vascular", cuyo
objetivo es mantener la condición física de los asistentes, optimizar
su sistema sensorial y fortalecer el sistema osteomuscular.

Según Daniel Rojas, Jefe de Mercadeo de la Clínica, las evaluaciones

de médicos especializados en salud ocupacional, nutrición, terapia
física e hidroterapia y, cuando se requieran, cardiología y fisiatría,
el manejo de máquinas holandesas computarizadas que no utilizan
pesas, un control bimestral de nutrición y los aeróbicos acuáticos, son
las cualidades con las que cuenta este novedoso programa .•



La Dirección de Desarrollo Humano
informa a la comunidad universitaria
algunos cambios administrativos que se
han producido en las últimas semanas.

Nombramientos

La ingeniera Margarita Puentes Caminos
fue nombrada Jefe de Financiación
Universitaria. Ella se venía desempeñando
como Analista de Productividad y
Racionalización del Gasto.

El administrador de empresas, Hugo
Carmona Romero fue nombrado Director
Administrativo y Financiero de Visión.
Hasta octubre de 2003 ocupó el cargo de
Jefe de Financiación Universitaria .•

Reconocimiento Internacional al Proyecto Kanguro Informático

En atención a la convocatoria presentada
por la Federación Española de Asociacio-
nes, Pro Vida, en julio pasado, el Área
de Informática para la Docencia envió
seis dibujos, realizados por los niños
que hacen parte del Proyecto Kanguro
Informático, cuyo tema central fue "Mis
padres me han regalado la vida" para el
cual los niños elaboraron algunos dibujos
en computador teniendo como referente
dicho tema. Pro Vida es una Organiza-
ción no Gubernamental de voluntariado,
que promueve el respeto a la vida humana
desde la concepción hasta su extinción
natural.

En el marco del concurso sólo estaba pre-
~ta la participación de niños desde los 6

Profesora Hasbladv Segovia Cifuentes, Directora
del Área de lnjornuuicu para la Docencia.

años, sin embargo Pro Vida - España se
vio identificada con el Proyecto, por lo
cual creó una categoría especial llamada
Premio a Pequeñines, en cuya primera ver-
sión y, según palabras de Margarita Fraga
Iribarne, coordinadora del concurso, "el
jurado decidió por unanimidad premiar
los enviados por eL Proyecto Kanguro,
dotándolos de un trofeo y 50 Euros."

El Proyecto Kanguro Informático es co-
ordinado por la profesora Helda Yadira
Rincón del Área de Informática para la
Docencia y se viene desarrollando desde
el año 2000. Éste ha contado con la partici-
pación activa de las estudiantes que cursan
Edumática del programa de Pedagogía
Infantil, de las estudiantes de Telemática

Imagen de ano de los trabajos premiados por la
Fundación Pro Vida

del Programa de Psicología y de 253 niños
tanto del "Hogar Infantil Platero y Yo" y
de la ONG Manos Amigas.

Programa de beca en Israel

La profesora Hasblady Segovia Cifuentes,
Directora del Área de Informática para la
Docencia, se encuentra participando en el
programa de beca en Israel: Educación
para la Ciencia y la Tecnología, auspicia-
do por el Estado de Israel. Los objetivos
de este programa son: analizar el rol de
la educación científica-tecnológica en el
marco del desarrollo nacional, presentar
y analizar las nuevas teorías referentes a

la educación científica y sus aplicaciones
en los distintos niveles del sistema educa-
tivo, entre otros.

El programa se realiza en el Centro
Internacional de Capacitación Aarón Ofri
en Ramat Rajel - Israel. Como parte de
esta beca, la profesora Hablady Segovia
participará en visitas académicas y de
tecnología relacionadas con la temática
del evento .•
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Diálogo sobre los principios éticos en la empresa
El Instituto Forum - Formación Permanente viene realizando un
ciclo de conferencias de Desarrollo Institucional con los directores
de los programas de Diplomado que se imparten en Forum. En
éstas se les da a conocer los fundamentos de la Universidad y se
les aclaran inquietudes sobre la estructura y organización de la
Universidad y sus unidades adscritas.

Con el ánimo de dar continuidad a este ciclo de conferencias, en
días pasados fue invitado el profesor Jaime Puerta Vásquez, del
Instituto de Humanidades, quien disertó sobre: "Cuatro vertientes

fundamentales para la ética en la empresa". La exposición se cen-
tró en la necesidad de que el empresario se plantee con claridad,
cuáles son los principios y valores éticos que van a orientar su
gestión y unos criterios básicos para su identificación.

A partir de este tema se promovió un activo e interesante debate
entre los participantes, sobre experiencias y casos concretos
de empresas, alrededor de los principios de lealtad, veracidad,
solidaridad y optimismo .•

La realidad nacional vista desde las cifras del DANE
La realidad del país siempre ha estado ligada a las instituciones que
la manejan, la supervisan y la organizan, pero hay instituciones
que se dedican a medir su desempeño, sus cifras, su crecimiento
y todas las variables que arroja una nación de más de 40 millones
de habitantes.

Este es el caso del Departamento Nacional de Estadística - DANE
-, que a cargo de su Director, el doctor César Caballero presentó
la conferencia: "La realidad nacional vista desde las estadísticas

del DANE", en el marco de los 50 años de la institución. En ésta,
el funcionario dio a conocer las estadísticas de población, emp
y agricultura.

El director del DANE presentó además los resultados del censo
piloto que se realizó en el municipio de Soacha y comentó la
necesidad del país de realizar un censo nacional para poder contar
con datos más reales pues los que se tienen actualmente, están
perdiendo vigencia .•

Encuentro del Rector con los egresados

Los días 22 y 29 de octubre, egresados de las facultades de
Ingeniería y Medicina, respectivamente, compartieron un
espacio junto con el Señor Rector Álvaro Mendoza, para referir
inquietudes y comentarios sobre el desarrollo de la Universidad
y la academia. Además se dieron a conocer las especializaciones
que ofrece la Universidad para los programas de Ingeniería y
el nuevo programa de Fisioterapia que próximamente abrirá la
Facultad de Medicina. Igualmente, se comentaron los avances que
está teniendo la Clínica Universitaria TeJetón .•

COMITÉ EDITORIAL
Javier Mojica Sánchez
Jairo Rodríguez Gil
Nelly Vélez Sierra

En lafoto: El señor Rector, acompañado de directivas y profesores, de la
Facultad de Ingenieria durante el Café con el Rector.
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